



Mandatario rompió a la baja su sostenido apoyo de 30% en la encuesta Cadem, cayendo hasta 24%:

Señales de moderación de Boric le abren flanco por la izquierda en antesala de Cuenta Pública

Pese a ello, analistas proyectan que el jefe de Estado debe seguir hablándole a un público de centro y dejar atrás las "lógicas octubristas" de su relato.

J. SOTO

El Presidente Gabriel Boric abandonó el Palacio de la Moneda ayer cerca del mediodía. Sus colaboradores comentaron que durante la jornada se dedicó a tener reuniones telemáticas para preparar la Cuenta Pública del 1 de junio y, además, comentaron que estaba resfriado. Las únicas imágenes que se captaron de él ayer fueron a primera hora, a eso de las 7:50 horas, cuando recibió a una censista en la puerta de su casa. Por primera vez se le vio usando una boina.

Esa fue la única actividad en la que se pudo ver al mandatario, justo en una jornada en la que se constató a través del último sondeo de Cadem que Boric cayó seis puntos en su aprobación, de 30% a 24%, marcando su menor nivel en lo que va de administración, que además es más bajo que lo que marcaban tanto Michelle Bachelet como Sebastián Piñera en el mismo momento de sus últimos gobiernos.

Durante la jornada se dieron varias explicaciones al sondeo. Por una parte, en el oficialismo analizaron que la muerte de los tres carabineros en Cañete podría haber influido en la evaluación negativa a la gestión del gobernante, pero el hecho que más consenso causó fue que los dichos del Presidente sobre el perro "Matapacos" podrían haber influido en la merma.

"Reniega de uno de los símbolos fundamentales que tuvo el estallido. Reniega de la rebeldía que tuvo su movimiento, su sector, sus compañeros, durante el estallido, a instituciones como Carabineros, y la gráfica criticando la simbología del perro 'Matapacos'", dice el director del magister en Políticas Públicas de la UDD, Rodrigo Arellano, quien explica

“Nuestro deber o esfuerzo está en gobernar y mejorar la gestión. Las miramos y ponemos atención a los puntos que la ciudadanía va relevando, pero no son las que guían nuestro actuar”.

JEANNETTE JARA
MINISTRA DEL TRABAJO

“La baja en materia de encuestas se debe a la incapacidad de enfrentar la delincuencia y, por otra parte, porque ha perdido apoyo en su propio sector. Hoy, con las constantes volteretas, no sabemos a quién le habla el Presidente Boric”.

JUAN ANTONIO COLOMA
DIPUTADO UDI

“Lo que tiene que hacer es seguir hablándole al resto de la ciudadanía que espera acciones concretas para enfrentar la actual crisis de seguridad y, con ello, dejar atrás su pasado octubrista”.

MARCO MORENO
ACADÉMICO U. CENTRAL

Hitos del Presidente y su gobierno en la semana anterior de la medición

27 de abril → **1 de mayo** → **2 de mayo** → **3 de mayo**

- 27 de abril:** Se produce el asesinato de tres carabineros en la comuna de Cañete. Presidente viaja a la zona y la ministra Carolina Tohá ratifica al general Ricardo Yáñez a cargo de Carabineros.
- 1 de mayo:** Presidente Boric llama a no legislar "en caliente" para la agenda de seguridad. "Esto requiere trabajo, seriedad, mucho compromiso y convicción. Con la seguridad no se improvisa y acá no se trata de quien grita más fuerte o quien propone la solución más estrambótica, sino que seamos serios, consistentes y coherentes", dijo.
- 2 de mayo:** En entrevista con Archi, el mandatario aseguró que "yo jamás festiné ni me hizo ningún sentido esta imagen burda del perro aquel, del 'perro matapacos', como le llamaban. Jamás van a encontrar una declaración mía festinando o haciendo gala de aquello". El Presidente dijo además que fue un error indultar a Luis Castillo y luego que era necesario "democratizar Cuba".
- 3 de mayo:** "La libertad de prensa es fundamental para la democracia, debe incomodar al poder, y hoy lo sostengo y puedo decir que me ha incomodado, así que está cumpliendo su rol, bienvenidos sean", dijo Boric en Conferencia por el Día Internacional de la Libertad de Expresión.

*Encuesta Cadem se realizó el 2 y 3 de mayo. La anterior fue del 24 al 27 de abril



El Presidente Gabriel Boric ayer tras ser encuestado para el Censo 2024 en su residencia del barrio Yungay.

también que es probable que esos seis puntos de diferencia sean vótables más difíciles de recuperar, por tratarse de electores "que habían sido leales al Presidente, independiente de los resultados económicos o la delincuencia", por lo que se trata de un seguidor "mucho más sentimental que pragmático".

Según el estudio, los sectores identificados con la izquierda siempre habían dado apoyo al mandatario en un 70%, y en esta medición aquello bajó a 65%.

A la ministra Jeannette Jara, que ayer ofició de vocera de Gobierno ante la ausencia por enfer-

medad de la ministra Camila Vallejo, se le consultó si el Presidente dejó de hablarle a la base de apoyo del 30%.

Jara dijo que las encuestas eran una foto del momento. "Nuestro deber o esfuerzo está en gobernar y mejorar la gestión. Las miramos y ponemos atención a los puntos que la ciudadanía va relevando, pero no son las que guían nuestro actuar", agregó.

En el oficialismo, las explicaciones que dieron los presidentes del Frente Amplio no distaron de los dichos de Jara. No hubo una autocritica mayor y solo se remitiéron a decir que las encuestas

son una foto del momento.

Lo propio hicieron los timonales del Socialismo Democrático, quienes solo asociaron la baja en las encuestas al fenómeno de los ataques a carabineros en Cañete.

La oposición, en cambio, fue más severa con la figura de Boric. Allí sí hicieron notar que el Presidente, al distanciarse del icono del estallido, pudo haber sido castigado por sus adherentes.

El diputado UDI Juan Antonio Coloma sostuvo que "la baja en materia de encuestas del Presidente Boric se debe, por una parte, a la incapacidad de enfrentar la delincuencia, y por otra, porque ha perdido apoyo en su propio sector. Hoy, con las constantes volteretas, no sabemos a quién le habla el Presidente Boric".

Andrés Longton (RN) añadió que "lo que pasa es que cuando el Presidente cae en estas contradicciones, termina afectando aún más su credibilidad. Tenemos lo del perro Matapacos, donde el Presidente festinó en sus redes, ocupaba stickers. Tenemos lo de Luis Castillo, que cuánto se demoró en reconocer que era un

error. El Presidente dijo que no era un delincuente".

Cómo retomar el apoyo

Respecto de cómo salir de este momento, el gerente de asuntos públicos de Imaginación, Ignacio Imas, plantea que "si el Presidente desea volverse un socialdemócrata, está obligado a romper de raíz con estos grupos identitarios. No puede tener un matiz. Si

esa es la idea, debe dar señales claras hacia sectores que hasta el día de hoy no les habla con claridad, porque está por dialogar con los privados, pero mantiene ministros como Maysa Rojas o

Nicolás Grau, quienes no comulgan con esta idea".

Marco Moreno, académico de la U. Central, añade: "El Presidente ya internalizó el costo que sus palabras pueden haber significado en su base más dura. Por lo tanto, lo que tiene que hacer es seguir hablándole al resto de la ciudadanía, que espera acciones concretas para enfrentar la actual crisis de seguridad y con ello dejar atrás su pasado octubrista".

TRENES
El mandatario tendrá una nueva actividad ligada a los "Trenes para Chile" hoy en Rancagua.